



Einwohnergemeinde Halten

Protokollauszug der 11. Gemeinderatssitzung 2018 der Legislaturperiode 2017/21 vom Mittwoch, 29. August 2018, 19:30 Uhr, Sitzungszimmer MZA

- 90 **Steuervorlage 2017**
Vernehmlassung der Steuervorlage 17 durch die Gemeinde Halten

Ausgangslage / Antrag

Der Regierungsrat hat die Vernehmlassung zur Steuervorlage SV17 eröffnet und den interessierten und betroffenen Kreisen die Möglichkeit geboten bis zum 31. August 2018 eine Vernehmlassung einzureichen. Der VSEG hat bereits von Anfang an eine 100%ige Gegenfinanzierung für die kalkulierten zukünftigen Steuerausfälle verlangt und für den Kompromissvorschlag auch so ausgehandelt. Er hat die Vernehmlassungsantwort einstimmig genehmigt und zuhanden der Regierung verabschiedet.

Der VSEG würde es begrüssen, wenn alle Gemeinden die VSEG-Vernehmlassung 1:1 oder als Grundlage für die gemeindespezifische Vernehmlassung verwenden würden.

Er bittet darum, die VSEG-Vernehmlassungseingabe bis zum 31. August beim Steueramt des Kanton Solothurn einzureichen.

Die detaillierte Vernehmlassung des VSEG ist in den Unterlagen zur Steuervorlage einsehbar.

Beat Gattlen ist der Ansicht, dass der Vorschlag des VSEG 1:1 eingereicht werden kann.

Die anderen Gemeinderäte teilen diese Meinung. Die Vorlage ist für «Nichtsteuerexperten» schwierig im Detail zu verstehen. Es kann davon ausgegangen werden, dass die erstellte Vorlage des VSEG im Sinne der Gemeinden korrekt ist, da Experten und Profis daran gearbeitet haben.

Beschluss

Der Gemeinderat ist einstimmig dafür, die vom VSEG ausgearbeitete Vorlage 1:1 zu übernehmen

- 91 **Schwimmbad Eichholz**
Genehmigung Statuten Schwimmbad Eichholz nach Totalrevision

Ausgangslage / Antrag

In Zusammenarbeit mit dem Amt für Gemeinden, den Gemeindepräsidenten von Biberist und Derendingen sowie dem Verwalter des Zweckverbandes Schwimmbad Eichholz wurde die vorliegende Statutentotalrevision erstellt.

Die Lesungen in der Verwaltungskommission und Delegiertenversammlung sind erfolgt. Nun müssen der Gemeinderat und danach die Gemeindeversammlung dazu Stellung nehmen.

Laut Beat Gattlen hat Kriegstetten in ihrem Feedback gewünscht, dass bei §11 der Betrag von Fr. 500'000 auf Fr. 300'000 reduziert wird. Beat Gattlen ist der Ansicht, dass wir uns dem anschliessen sollen. Marion Kaufmann teilt mit, dass nach einem Gespräch zwischen Hugo Brügger und Simon Wiedmer die Gemeinde Kriegstetten ihren Antrag zurücknehmen wird und die Fr. 500'000 akzeptiert. Kriegstetten war die einzige Gemeinde, die dies beanstandet hat.

Der Gemeinderat bemängelt, dass es keine Aufstellung gibt aus der ersichtlich ist, was effektiv im Vergleich zu den alten Statuten geändert hat.

Beschluss

Der Gemeinderat stimmt den vorliegenden Statuten einstimmig zu. Er würde es jedoch begrüssen, wenn für die Gemeindeversammlung eine Präsentation mit den wesentlichen Änderungen im Vergleich zu den alten Statuten erstellt würde.

-
- 92 INVA mobil**
Neue Leistungsvereinbarung INVA mobil ab 1.1.2019

Ausgangslage / Antrag

Die INVA mobil stellt der Gemeinde Halten den Dienstleistungsvertrag für die nächsten vier Jahre zu und bittet darum, dass wir ihn aufrechterhalten. Der alte Dienstleistungsvertrag läuft per 31.12.2018 aus.

Eine beigelegte Tabelle für das Jahr 2018 weist aus, dass im letzten Jahr in Halten keine Fahrten erfolgt sind.

Daniela Gilgen spricht sich dafür aus, den neuen Dienstleistungsvertrag wieder zu unterzeichnen. Der restliche Gemeinderat schliesst sich dem an.

Beschluss

Der Gemeinderat ist einstimmig dafür, den neuen Dienstleistungsvertrag mit der INVA mobil zu unterzeichnen.

- 94 Pro Senectute_ Altersfreundlichkeit der Gemeinde**
Pro Senectute: Beitragsgesuch, weiteres Vorgehen neue Broschüre

Ausgangslage

Das Beitragsgesuch wurde bereits erledigt. Auf der Beitragsliste von Halten ist die Pro Senectute mit einem Beitrag von Fr. 500.00 aufgeführt.

Beat Gattlen hat mit Frau Boos von der Pro Senectute im Frühling 2018 Gespräche geführt, dass die bestehende Broschüre vom Jahr 2012 „Älter werden in Halten, Oeking, Kriegstetten“ überarbeitet und neu aufgelegt werden soll.

Die Pro Senectute hat der Gemeinde Halten eine Liste mit unzähligen auszufüllenden Tabellen, (Aktivitäten & Kontakte, Auskunft & Informationen, Alter & Finanzen, Alter & Demenz, Alter & Administrative Hilfe etc.) zugeschickt. Diese Angaben sollen in die neue Broschüre integriert werden. Neu wird ebenfalls eine Erweiterung mit den Kontakten mit regionalen, kantonalen und schweizerischen Angeboten vorgesehen.

Beat Gattlen ist der Ansicht, dass auch die anderen beiden Gemeinden beigezogen werden müssen. An der GPK-Sitzung vom 27.8.2018 wurde beschlossen, Frau Ida Boos zur GPK-Sitzung auf den 29.11.2018 einzuladen. Das Mail mit der Liste zum Eintragen der speziellen Angebote der Gemeinden wird an die Gemeinden Oeking und Kriegstetten weitergeleitet.

- 95 Planungsausgleichsgesetz - PAG**
Information über neues Planungsausgleichsgesetz

Ausgangslage / Antrag

Mit Brief vom 5. Juni teilt das Bau- und Justizdepartement mit, dass der Regierungsrat beschlossen hat, das Gesetz über den Ausgleich raumplanungsbedingter Vor- und Nachteile (PAG) per 1. Juli 2018 in Kraft zu setzen. Gleichzeitig liegt auch der Kantonsratsbeschluss dazu bei.

Das PAG gilt für alle Zonenplanänderungen die nach dem 1. Juli 2018 öffentlich aufgelegt wurden. Es ist so konzipiert, dass es auch ohne spezielles kommunales Reglement auf Gemeindeebene funktioniert. Der zu erfassende Planungsmehrwert wird mit einem Satz von 20 % ausgeglichen. Die Gemeinden könnten in einem rechtsetzenden, also von der Gemeindeversammlung zu beschliessendem Reglement maximal einen zusätzlichen Satz von bis zu 20 % festlegen.

In der Gemeinde Halten ist kaum Land vorhanden, welches ausgezont werden könnte. Zudem wollen wir die noch wenigen Optionen für Einzonungen nicht mit weiteren Steuern belasten.

Beschluss

Der Gemeinderat ist einstimmig dafür kein eigenes Reglement mit einem zusätzlichen Satz zu schaffen. Für die Gemeinde Halten gilt somit der Kantonsratsbeschluss mit 20 %

Halten, 17. September 2018

Gemeinderat Halten

Der Gemeindepräsident:



Gattlen Beat

Die Gemeindeschreiberin



Niederberger Christine